

Et il a ajouté:

"Même si nous accomplissons des merveilles ici au Canada, je n'aurai pas réalisé mon désir le plus cher si, sous ma direction, le Canada ne contribue pas à réduire la menace de guerre et à accroître les perspectives de paix."

Le ministre des Affaires extérieures, M. Joe Clark, a fait part à la communauté mondiale de l'engagement du gouvernement dans l'allocution qu'il a prononcée devant la 39<sup>e</sup> Assemblée générale des Nations Unies, à l'occasion de laquelle il a déclaré:

"Pour sa part, le Canada est décidé à continuer de jouer un rôle de chef de file dans la recherche de la paix et du désarmement. Nous croyons que la course aux armements nucléaires menace la vie de chaque Canadien et l'existence même de la société elle-même. Des pays comme le mien doivent user de leur influence pour renverser ce mouvement et réduire le danger de destruction. Cet objectif sera une priorité constante de la politique extérieure du Canada."

\* \* \*

J'aimerais passer maintenant à un examen des politiques du Canada dans le domaine de la paix et de la sécurité internationales. Comme l'a déclaré le premier ministre Mulroney, il existe quatre éléments essentiels: la poursuite du contrôle des armements et du désarmement, l'effort de défense, le maintien de la paix et le règlement des différends. Chaque élément doit être poursuivi et le monde doit reconnaître que le contrôle des armements est une composante d'une politique saine de la sécurité nationale et qu'il ne remplace pas celle-ci.

En ce qui concerne le désarmement et le contrôle des armements, le gouvernement s'est fixé six objectifs précis:

- la négociation de réductions radicales des forces nucléaires et le renforcement de la stabilité stratégique;
- le maintien et le renforcement du régime de non-prolifération nucléaire;
- la négociation d'une interdiction globale des armes chimiques;